

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director: Lic. ROMULO TOVAR

Año II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, MARTES 13 DE JUNIO DE 1922

Núm. 803

Crónica Parlamentaria

Moción Previsora

Ayer el Lic. Jiménez hizo una brillante defensa de su moción para que entre en vigencia la Ley de Caminos y para que el cincuenta por ciento del impuesto territorial se dedique, como la ley lo dice, a la conservación de las vías de comunicación.

Se trata pues de llevar a la práctica lo que apenas es hoy por hoy una amable teoría.

La moción, repetimos, tiene de a recordarle al Ejecutivo que el cincuenta por ciento del impuesto territorial está enajenado; pertenece a los Municipios para que estos a su vez los inviertan en la conservación de caminos. Eso es todo.

La moción pues, es previsoramente.

Ahora hay buenas entradas para las vías de comunicación; además de la mitad del impuesto territorial, queda el dinero que se recoja en detalles y queda la dedicación que el Ejecutivo ponga en esas obras de progreso a las cuales co-

responde también contribuir en la posibilidad de sus recursos.

Por eso suponemos que el Ejecutivo será el primero en estar de plácemes con la moción Jiménez, desde luego que el Ejecutivo es el fiel guardián de los tesoros del pueblo y al Ejecutivo conviene que se le fiscalice para mayor garantía suya.

Pronto veremos la bondad de este empeño de los señores Diputados al conservar y mejorar las vías de comunicación.

Este país es esencialmente agrícola y la mejor obra de un Gobierno es construir caminos. Valiosas regiones tiene el país que todavía no se pueden explotar, precisamente por la falta de vías. Todo el dinero que se gasta en esto está bien empleado.

Así pues la moción del Lic. Jiménez podemos decir que es una moción previsoramente.

PIK

Se arregló satisfactoriamente lo del Remate de Tierras

Con el rematario

Ayer estuvo en nuestras oficinas el rematario de las tierras del Gobierno, remate que ha dado motivo al comentario público para hacer y deshacer historias. Vino a explicarnos su actuación en este asunto en el cual no hay ningún escándalo sino un negocio claro y llano, y a darnos cuenta del arreglo efectuado. Nosotros aprovechamos esta oportunidad para explicar al público el negociado, con toda claridad.

El remate

Fué anunciado con la debida anticipación por medio de los edictos de ley. Sin embargo, el día del remate, sólo un postor se presentó: el conocido y esforzado empresario don Fabio Calvo. Al señor Calvo, le fueron ofrecidos plazos para pagar la totalidad del valor de los terrenos, que alcanzaban a una suma al rededor de \$ 33.000. Fué en esa inteligencia que el señor Calvo se decidió a hacer postura, pues, como él dice, si hubiera tenido que pagar toda la cantidad al

contado, no habría hecho postura, pues en esas condiciones el negocio es torpe, pues se va a invertir una gran cantidad de dinero en terrenos que apenas son por estar incultos y en climas malos, una esperanza de fortuna.

El señor Calvo obtuvo en el remate los terrenos, y depositó \$ 3.000, como depósito de ley.

El Gobierno cambia de parecer

Cuando esto sucedía ya el Congreso había tomado medidas para evitar el remate, y el Gobierno, acatando fielmente los deseos del Congreso, había enviado el Fiscal Específico a retener el remate. El Fiscal llegó tarde. Cuando el señor Calvo llegó al Ministerio de Hacienda se encontró con un ambiente pudiera decirse, hostil. Se quería complacer al Congreso y entonces se le exigió el pago al contado de todo el valor de las tierras obtenidas. Se jugaba el lance de que, si Calvo no podía pagar, se declaraba nulo el remate. El señor Calvo, muchacho con una visión muy clara

de las cosas, comprendió su situación: o perdía los \$ 3.000, depositados, o pagaba la totalidad; y a sabiendas de que hacía un aventuradísimo negocio, por salvar sus \$ 3.000, pagó los \$ 33.000, y el remate tuvo que ser, desde entonces, firme.

Alboroto en el Congreso

El diputado don Santos León Herrera, agitó este asunto en el Congreso, defendiendo a los pobres que tienen sus finquitas en esos terrenos, en las tierras de «Cabeza de buey», y todo el mundo creyó además, que el Gobierno había hecho quien sabe qué negocio bueno y que el señor Calvo se iba a bañar en oro.

Calvo propone un arreglo

Don Fabio Calvo, por su parte, que sabía de sobra lo aventurado de su empresa, aprovechó este momento en que el gobierno estaba preocupado con las acusaciones infundadas que se le hacían, y se presentó ofreciendo devolver «Cabeza de buey» al Gobierno, para que no fueran

inquietados los poseedores de pequeñas parcelas, satisfaciendo así el deseo del Congreso y como era natural, el gobierno no aceptó. Se le hizo a Calvo entrega del dinero correspondiente a «Cabeza de buey», y él se quedó con los terrenos de Tuis.

Todos contentos

Como se ve, el arreglo no pudo ser nunca más satisfactorio: para el Congreso, porque está puesta a salvo la tranquilidad de los pequeños poseedores; para el Ejecutivo, porque complació los deseos del Congreso; y para el señor Calvo, porque redujo las posibilidades de pérdidas en este negocio que no es ninguna goyería.

Epilogo

El señor Calvo, que compró estos terrenos a ocho colones la hectárea, está dispuesto a cederlos a quien quiera que se los pague a nueve colones, es decir, sacando solamente el interés del dinero movilizado para el negocio. Trasladamos a los interesados.

Los viveres llegan demasiado tarde a Rusia

Moscú.—El hambre y la peste han devastado casi por completo las regiones rusas de Kuban y de Crimea, han declarado hoy los miembros de la misión americana de socorros que han llegado a esta población.

Dicen los expedicionarios que los viveres que se reciben llegan demasiado tarde para proporcionar el auxilio deseado. Una plaga de langosta ha contribuido a aumentar la miseria.

Tipos de cambio 4 5 2

Banco de Costa Rica	
New York.....	451 %
Londres.....	406 %
París.....	204 %
España.....	358 %
Italia.....	176 %
Suiza.....	433 %
Bélgica.....	198 %
Hamburgo 0.0036 cts. oro americano.	
Amsterdam 39 cts. oro	

Banco de Costa Rica, Junio 13 de 1922.

Saludo

Lo presentamos muy afectuoso a don Moisés Vincenzi, quien procedente de México, acaba de llegar a este país que es el suyo.

Si es Ud. comerciante

Antúciense en LA PRENSA, porque de los diarios de la tarde es el que más numerosa circulación tiene en el capital y en provincias, y al que más barato cobra por sus anuncios.

Esto tiene para Ud. la doble ventaja, ya que su aviso será leído por un número mayor de personas y de que le costará poco dinero.

Por eso, antúciense en LA PRENSA.

Se aumentó el valor de cancelaje

La Municipalidad de Paraiso, por acuerdo emitido, elevó el valor de cancelaje a dos colones; antes valla setenta y cinco céntimos.

Noticias Mundiales

Segunda suspensión de Babe Ruth

CHICAGO.—Babe Ruth ha sido suspendido de nuevo. Además se le impone una multa de \$ 200 y la renuncia de «capitán» de los Yankees. Esta fué la orden dictada por el Presidente de la Liga Americana, Mr. Ban Johnson.

El incidente entre el General Sanjurjo y el Coro el Riquelme origina la caída del Gral. Olaguer.

MADRID.—Corre el rumor en los pasillos de la Cámara que han surgido dificultades en el Gabinete sobre la discusión entre el general Sanjurjo y el coronel Riquelme, que posiblemente darán por resultado la dimisión del Ministro de la Guerra, general Olaguer. El Ministro, dicen, goza de los comités de oficiales y el incriminado del coronel Riquelme relativo a las operaciones en el Monte Armit, sobre el cual difiere el General Sanjurjo.

De la Huerta viaja con miedo

NEW YORK.—Se dice que el doctor de la Huerta, Ministro de Hacienda de México llegará hoy a esta ciudad a las nueve y media.

Este viaje ha sido un largo misterio. Los personajes mexicanos que vienen a conferenciar con los financieros y unionarios, abrigaban al parecer temores de ser objeto de algún atentado.

Así que mientras los diarios publicaban noticias de que el Ministro venía por la vía de El Paso, San Luis, etc., la verdad es que el trayecto fué otro. La última etapa del viaje del Ministro mexicano es la de Chicago-New York.

Impuesto que se impondrá el capital en todo el reino

MADRID.—El Consejo de Ministros ha terminado los planes para la imposición de un impuesto sobre el capital, que fluctúa entre el uno y el cinco por ciento, según el monto de aquél. Las Cortes deberán articular el pro-

yecto, esperándose que éste suscite prolongadas y arduas discusiones.

Los ministros discutieron también el presupuesto de Fomento con la intención de hacerle algunas reformas, que se acordó fueran turnadas a las comisiones técnicas.

Después del Consejo de Ministros los miembros del Gabinete declararon que las negociaciones relativas a los tratados comerciales adelantan satisfactoriamente.

Hay doce millones en la Tesorería General de la Nación

MEXICO.—Han sido pagadas todas las cuentas de la administración pública hasta esta fecha, y montan a varios millones de pesos.

Después de efectuado el último pago, inclusive el de sueldos de empleados federales, y remisiones de fondos para pago de haberes del ejército federal, se practicó un arqueo en la Tesorería General, por parte de la Contraloría, y resultó un sobrante de doce millones de pesos.

Este es el mal estado de las finanzas nacionales....

La Legación China abandona el Japón

TOKIO.—La Legación China sin avisar al Departamento Extranjero ha abandonado la capital del Japón, declarando que la determinación fué debido a la negación de fondos por parte de los bancos a los estudiantes chinos.

No se cobrará la deuda contraída por Victoriano Huerta

MEXICO.—Como se recordará, el general Victoriano Huerta, ex-Presidente de México, contrató un empréstito en los Estados Unidos, para hacer frente a la Revolución que lo derrocó estrepitosamente.

Ese empréstito de millones, que no pagó Huerta, tampoco lo pagará el Gobierno actual de México, pues así se ha acordado entre los banqueros que recientemente conferenciaron en París sobre la Deuda de México.

Salió del Japón el Príncipe de Gales KAGOSHIMA, Japón.—El Príncipe

de Gales ha terminado su visita oficial al Japón y salió para Manila a bordo del crucero «RenoWa».

Un incendio causa daños por ciento setenta mil dolares.

DALLAS, Texas.—Un incendio que se declaró en el curso de una tormenta eléctrica en la madrugada de hoy, causó daños que se estiman en \$ 170.000,00.

Un rayo cayó sobre el «Cycle Parks» un cine que funciona al aire libre y consumió el edificio.

El Vaticano va a luchar contra la iglesia metodista.

ROMA.—El Vaticano principiará inmediatamente una campaña en Roma, con objeto de contrarrestar las actividades de los metodistas, según informa la prensa de ésta.

Durante la convención metodista que tuvo efecto en esta ciudad, decidiese extender las actividades metodistas en Europa y de un modo especial en Italia. Proyéctase la construcción de un colegio metodista en una colina, sita frente al Vaticano.

Los italianos chocan en Trípoli con los Arabes Tribus rebeldes.

MALTA.—Las tropas italianas han sostenido un violento choque con las tribus rebeldes de Trípoli, dicen los informes recibidos hoy en ésta.

Los italianos han emprendido la ofensiva contra los árabes.

Edison delineó ayer su nuevo proyecto Agrícola.

WASHINGTON.—Thomas A. Edison, el conocido mago de la electricidad, ha almorzado hoy con el presidente Harding en la Casa Blanca y le ha confiado su proyecto para solventar el problema relacionado con la crisis que sufren los agricultores, que consiste en el estancamiento por el cual se usó un sistema de almacenaje administrados por el gobierno.

Crimen en Palmares

Nuestro activo Corresponsal de Palmares, nos da cuenta en un largo telegrama, del crimen de que ya los periódicos de la mañana, hablan detalladamente.

Este hecho, en que una joven apasionada clava su puñal asesino en el pecho del amante, inicia en Costa Rica, por desgracia, los dramas sangrientos que más espanto cau-

san, porque suponen instintos y sentimientos horribles donde nunca debieron existir: en el alma de la mujer nacida para madre, y por lo mismo, para ser sólo candor, bondad, dulzura.

Ojalá sea este un hecho aislado y único en el presente y futuro del país, y únicamente debido a un loco arrebatado de pasión.

Declaremos ilegal la Guerra

Por Arturo Briabane

HARDING

«Si hubiera de recoger aquí la conciencia de América, tendríamos que marchar al frente del mundo, para declarar ilegal la guerra».

Senador Harding, Septiembre 4, 1920.

LLOYD GEORGE

«Por sobre todo, tened por seguro, que la guerra, de aquí en adelante será declarada un crimen punible por la ley de las naciones».

Lloyd George, en sus Objetivos de Paz Británicos. Junio 1918.

MARISCAL FOCH

«La guerra en sí y por sí misma, es el mayor crimen del mundo y la gloria de la victoria, perseguida por sí misma, es un crimen. Este mundo está creado para la paz y el trabajo en tiempos de paz. El primer deber de nuestro pueblo es trabajar no combatir».

Mariscal Foch, Detroit, Noviembre 7, 1921.

te la mera idea de matar a un semejante en la soledad, aulla de «entusiasmo patriótico» cuando llega la noticia diciendo que su nación ha logrado matar a cien mil de sus semejantes, de alguna otra nación.

El hecho es, y AQUELLOS QUE PIENSAN deben recordarlo, que una nación en guerra es como una multitud linchadora. Lo que sería horrible en el individuo, e indescribiblemente repulsivo, parece admirable patriótico, y valioso en una multitud o en una nación.

Sería difícil encontrar en todo este país un ser humano, que estando solo, sin el estímulo de la multitud, y el odio de la multitud para impulsarlo, que cogiera a una criatura desgraciada, la amarrara y la quemara viva, someténdola a una muerte lenta.

Pero cien multitudes Americanas lo han hecho así y lo harán así. Porque una multitud de seres humanos es como un rebaño de lobos, que mata ansiosamente, descargando de sus conciencias la responsabilidad de matar sobre la conciencia de la multitud, que no TIENE conciencia.

El Comité Americano para declarar ilegal la Guerra, cree que ha llegado el momento de calificar y considerar las mantanzas al por mayor, en la misma forma en que el mundo califica y considera la venganza.

Ciertas naciones, naturalmente, se aferrarán aun a la guerra si es que pueden: precisamente lo mismo que ciertos individuos, a pesar de las leyes, se tomarían la ley por su mano y matarían a sus enemigos si se atrevieran.

Pero NO se atreven teniendo ante sus ojos la soga del verdugo, la silla eléctrica o la guillotina. A menos de que sus mentes están deformadas de nacimiento, o envenenadas por el odio, refrenarían sus deseos, a causa de que, matar a un INDIVIDUO es ilegal.

Usted sabe como han cambiado nuestras ideas acerca de lo bueno y de lo malo. Al principio, los hombres vivían vidas aisladas. Una familia aislada con su jefe, el «anciano» que mientras sus energías duraban gobernaba a los jóvenes y a todos los miembros de la misma familia. Cuando era demasiado viejo o demasiado débil, surgía otro jefe, una combinación de fortaleza física, y mental, y gobernaba.

Aun mucho después, en los días de la llamada civilización Romana, el padre tenía derecho de vida y muerte sobre sus hijos. Un hombre podía matar a su hijo, y ello era LEGAL.

Después aun, en los que antecedieron, precisamente, a la Revolución Francesa, un hombre no podía MATAR a su hijo, pero si podía encarcelarlo: eso era lo legal. Por ejemplo, el padre de Mirabeau, cuya elocuencia y energía influyeron tanto en el inicio de la Revolución Francesa, encarceló a Mirabeau en una prisión de deudores, y por tanto, hizo al mundo el favor de llenar de disgusto a su joven hijo, impulsándolo a colocarse del lado del pueblo y lejos del de la nobleza en el seno de la cual había nacido.

Desde entonces nos hemos civilizado parcialmente y prohibimos al padre de matar a su hijo, o el encarcelarlo sin que primero haya pasado ante un tribunal y obtenido el fallo de un juez.

Hemos prohibido el duelo. Si dos hombres quieren salir a la calle y tratar de matarse uno a otro, el público dice: «No» Sus vidas no les pertenecen. Ustedes no tienen el derecho a matarse uno a otro, y está prohibido.»

Se consideró como perfectamente natural, LEGAL, cuando Alexander Hamilton, uno de los estadistas más capacitados de nuestro periodo Revolucionario, fué muerto en duelo por Aaron Burr. Imaginaos: ahora lo que el país pensaría si un hombre tal como el Secretario Hughes, o Thomas A. Edison, impulsados por un falso sentido del honor fueran al terreno del duelo y resultaran muer-

tos. El sentido común, la conciencia y la OPINION PUBLICA hubieran puesto fin a eso.

Una de las luchas más difíciles en la historia, la ha constituido el esfuerzo para prohibir el duelo. Todavía continúa en Francia, aunque raramente mata un dueloista a otro dueloista. Remontándonos a mucho más atrás, antes de la Revolución Francesa, el gran Cardenal Estadista Richelieu, impidió la muerte de valiosos jóvenes nobles Franceses en duelos tontos.

Lo logró por algún tiempo, estableciendo la pena de MUERTE por el duelo.

ENCARGUE SUS TRABAJOS DE TIPOGRAFIA EN LA IMPRENTA

Falcó & Borrásé

Y QUEDARA PLENAMENTE SATISFECHO

Frente al lado orte del Mercado (PASAJE CALDERON)

APARTADO 638 - SAN JOSE - TELÉFONO 884

Movimiento Diario

DEFUNCIONES.—No hubo.

HOTELES

WASHINGTON.—Alberto Fait, de Puntarenas; H. Lamón de Hamburgo.

FRANCES.—J. C. Sharp de Lima.

METROPOLI.—Antonio Rodríguez de Sacra Familia.

CONTINENTAL.—No hubo.

PASAPORTES

Walter D. Hartlay, para Inglaterra, Nicolás Celiberto, Italia; Berta de Coetlogon, París; Alfredo Madrigal R., Venezuela; John Sarmuda, Panamá; Eduardo A. de Rojas, José Pujol R., José Telmo, Sra. y niña, José Abeyta, Celestino Echeverría, Carlos Victoria, Ramón López Roca, Antonio Montal Martínez, Enrique Cáouos, Federico Frasqueri, Enrique García Gil, Jesús Delgado, Ramón Caralt, Raimunda González e hija, Amalia Hernández García, Delia Araya Alvarado, C. A. Casterot Sra. e hija.

NACIMIENTOS.—Juan Bantista, de José Rafael Muñoz María y Rosario Quirós.

Roberto, de José Araya y Caridad Muñoz.

Rafaela, de Manuel María Jirón e Hipólita Bonilla.

Angela, de Juana María Batista.

Ramona, de Maurilia Vargas María.

Angela, de Genoveva Retana Hernández.

Gabriel, de Gabriel Brenes y Abigail Ibarra.

Lidia, de Gerardo González y Silvia Jiménez.

Eida, de Claudio Fonseca y CALLEGAL.

Vendo al contado

una finca situada en la isla de «Las Joyas» de Tucurrique por \$10.000. Mide 30 manzanas de pejalles, bananos, café, caña y árboles frutales. Sólo la cosecha de pejalles da por año \$2500.

Hay un rancho y una galería de zinc.

Terreno plano y atravesado por el río Reventazón.

Para condiciones dirigirse a don Lorenzo Bejarano, estación de Juan Viñas.

tos. El sentido común, la conciencia y la OPINION PUBLICA hubieran puesto fin a eso.

Una de las luchas más difíciles en la historia, la ha constituido el esfuerzo para prohibir el duelo. Todavía continúa en Francia, aunque raramente mata un dueloista a otro dueloista. Remontándonos a mucho más atrás, antes de la Revolución Francesa, el gran Cardenal Estadista Richelieu, impidió la muerte de valiosos jóvenes nobles Franceses en duelos tontos.

Lo logró por algún tiempo, estableciendo la pena de MUERTE por el duelo.

ridad Fallas Bazán.

Guillermo Alberto, de Emilio Alvarez y Celina Vargas.

Carmen Olga, de Angelina Brenes ú. ap.

Gladi, de Fidelina Mora Quesada,

José Luis, de Luis Valverde y Juana Vargas.

Hernán, de Hernán Badilla y Socorro Morales.

Miguel Angel, de Hortelina Alfaro ú. ap.

Carlos Luis, de Secundina Aguilar ú. ap.

Carmen, de Jesús Portuguez e Isabel Echeverría.

Marta, de Emilio Ortuño y Adelinda Ruiz.

Miguel Angel, de Craciela Cascante Porras.

AVISO

En vista de la falta de oficiales cajistas que hay en el país, la Casa FALCÓ & BORRASÉ ha abierto una Academia de Aprendices. Aceptará muchachos no menores de 14 años, que sepa correctamente leer y escribir.

Para tratos y condiciones, en la misma Imprenta.

Datos Estadísticos

Destace de cerdos durante el mes de mayo en la Provincia de San José: Cantón de San José, 504; cantón de Escasú, 56; cantón de Desamparados, 94; cantón de Puriscal, 72; cantón de Tarrazú, 42; cantón de Aserrí, 28; cantón de Mora, 47; cantón de Goicoechea, 34; cantón de Santa Ana, 20; cantón de Alajuelita, 14; cantón de Coronado, 11; cantón de Acosta, 17; cantón de Tibás, 7; cantón de Moravia, 13; cantón de Montes de Oca, 31. Total, 990.

Arte fotográfico

Acabo de recibir un producto químico alemán para revelar placas y películas sin necesidad de luz roja; el procedimiento es sencillísimo y maravilloso porque se revela con luz de una vela.

A los aficionados y demás, ofrezco solución preparada, a precios sumamente económicos; valor del frasco contenido 6 onzas, \$1.00.

Además me hago cargo de toda clase de trabajos a domicilio, fotografiar fincas, industrias, fiestas, reproducciones de fotografías viejas contando con placas especiales, ampliaciones, crayones, fotografías autocolomias que dan los colores naturales; vendo cámaras, películas y demás materiales.

Taller Fotográfico M. Gómez Miralles TELEFONO 490

LA IMPRENTA FALCÓ Y BORRASÉ le suplirá a usted cualquier

trabajo en el ramo, en condiciones más favorables que cualquier otra casa.

Notas y Noticias

Libertad y Cartaginés

El domingo próximo jugarán en la Sabana los dos primeros equipos de los clubs «La Libertad» y «Cartaginés».

El reto lo ha hecho el primero, pues tienen deseos los muchachos de Garnier de medir nuevamente su competencia con los que siempre les han dado sus malos ratos. Ellos dicen que el «Cartaginés» no es el que les puede ganar, porque tienen menos escuela. Pero se les ha hecho tan difícil de un tiempo a esta parte ganarle a los de la brumosa ciudad, que por más esfuerzos que hagan tropiezan con esa «figurilla del seco Aguilar» que los tiene en pecado mortal.

Ya veremos ese interesante juego, siempre que los cartagineses se presenten completos y sin miedo. Es principio del éxito y la victoria, la disciplina y el orden.

José

BAILE EN CARTAGO

En el CLUB SOCIAL de Cartago habrá mañana un magnífico baile para el que se hacen muchos preparativos. El Comité lo forman los señores don Jesús Jiménez Tinoco, don Jaime Oreamuno y don Aníbal Hernández. Recibidoras del baile son las señoras doña María Tinoco v. de Jiménez doña Otilia de Gutiérrez, doña Anita Jurado v. de Troyo, y las señoritas Emilia Oreamuno, Silvia Coto y Claudia Volio.

Se nombrará Reina de la fiesta y damas de honor. Daremos oportunamente crónica de esta fiesta que promete estar brillante.

Barrio Obrero

En Puntarenas, en terrenos denominados la Punta, el Municipio, acordó que se fundara allí un barrio obrero, y para ello venderá esos terrenos en muy buenas condiciones para el comprador. Esta medida se dió en el Puerto, tomando en cuenta la carestía de casas.

Cuota mutualista

Se pone en conocimiento de los abogados mutualistas que habiendo fallecido el Lic. Aguilar Guzmán, la Junta Directiva del Colegio de Abogados acordó que se proceda a recaudar la cuota de diez colones a cada asociado, con el plazo de sesenta días a más tardar.

Renuncias y nombramientos

Don Ramón Zamora reemplaza a don Rosendo Esquivel, como Jefe Político en Abangares.

—A don Francisco Avenado se le acepta la renuncia del cargo de Jefe Político de Oreamuno y se nombra en su lugar a don Basilio Gómez Granados.

Se le compeñe malaria

Al doctor de Las Cuevas se expidió un giro por mil colones por servicios profesionales en los cantones de Santa Cruz Nicoya y Cañas, durante el mes de mayo último; allí se combata a la malaria.

Actividades

Así se llama una revista literaria que en esta capital edita y dirige el señor Manuel Saavedra Hurtado. Adorna la primera página el retrato de la bella y gentil señorita Aida Charpentier.

Muelle en el Pozo

En virtud del incremento agrícola que cada día van tomando las regiones del Pozo, se piensa por esfuerzos particulares, construir un muelle en toda forma; entendemos que el Gobierno ayudará en esta obra de progreso.

Lo de todos los años

Con motivo de los aguaceros que en estos días han sido fuertes, las aguas se llevaron el puente de la Boca de Barranca. Esto ocurre todos los años ocasionando a más de la interrupción del tráfico, grandes erogaciones al Gobierno.

¿Otro chanchullo?

Nuestro colega «El Renacimiento» habló de un escándalo desfalco en el ramo de Instrucción Pública. Según el colega se trata de un giro por útiles escolares por valor de seis mil colones y que fué negociado en Cartago por la suma de cuatro mil colones.

Ya veremos que resulta de este nuevo escándalo.

VESTIDOS de buenos casimires de 80 hasta \$115 con buen material en la SASTRERIA

de Emilio de J. Quirós

Paseo de la Yaca, 50 Ys. al E. de la Botica Nacional

Alvarez y Cleves

Frente a la Artillería

Acaba de recibir y ofrece a los mejores precios de plaza:

BARNIZ COPAL

GRASA PARA CARRETAS

ACEITES MAQUINARIA Y MOTORES.

FAJA TRANSMISION «WOOSTER»

LIMAS «NICHOLSON»

COBRE Y LATON EN PLANCHAS

MOLINOS MOCTEZUMA

HIERRO EXPANDIDO PARA REPELIOS

PALAS Y MACHETES DE SUELO

HIERRO EN BARRAS Y PLATINAS

OLLAS, CAZUELAS Y ANAFRES

HIERRO

PALANGANAS HIERRO GALVANIZADO

VIDRIOS PLANOS

INODOROS Y LAVATORIOS

CERRADURAS Y LLAVINES

PALOS PARA PISOS

HEVILLAS NIQUELADAS & CADENAS PARA PERRO

CUERDA ALGODON

A nuestros AGENTES

Se recuerda a nuestros agentes la obligación en que están de enviar antes del día 15

de cada mes la liquidación de sus respectivas agencias.

PEQUEÑO IDEARIO, el último cuaderno de Ediciones Renovación. Le proporcionará a usted ocasión de reflexionar sobre un número de pequeños problemas que representan la vida.

TRAUBE

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas — Cervezas «Lager» grande y pequeña; Doble, grande y pequeña; Aguas minerales, Kola Doble, Kola Champagne, Cream soda, Ginger-ale

RINCON LITERARIO

El más dulce amor de Don Juan

Don Juan no es va el valiente caballero con hechos de rufián, que la leyenda y el poeta hubieron de legar a las futuras edades.

Don Juan ya no mata. Comprende que ha sacrificado a demasiada gente y que ya no se estima el disputar a cinstarazo limpio el favor de una dama. Además, se halla muy espiritualizado. Don Juan, sin ser viejo, ha llegado a una madurez excesiva, y piensa, melancólicamente, que la vida no vale la pena de vivirla si no poseemos sobre su agria condición un poco de poesía. En una palabra: don Juan se ha hecho poeta.

Nunca lo pareció, dicho sea en honor de la verdad, aunque se expresase en muy bellos y sonoros versos; que jamás fué de poetas matar hombres y seducir mujeres, sin más ley que fanfarría y el capricho; y si bien es verdad que a punto estuvo de ennobecerse amando a la dulce doña Inés, acabó por estropear su propósito abandonando a su inocente víctima.

Pero hoy don Juan es poeta. Retirado en su casa de Sevilla, devana las horas de sus años cansados entregado a la lectura de libros amenos, a la evocación de sus días pretéritos y a una vaga aspiración hacia cosas ideales, imposibles. La existencia de don Juan es ahora como un bello oasis: todo melancolía, todo recuerdo. No está arrepentido de sus muchas locuras, pero está fatigado de ellas, y este cansancio se asemeja un poco al repentimiento.

La sed de lo ideal le consume. Le enamora lo imposible. Sueña cosas altas, amores puros, conquistas sin sangre. Acostumbrado a vencer siempre en armas y en mujeres, le atrae el imposible con fuerza misteriosa... y quisiera vencerlo también.

Y don Juan se pasa las horas soñando que una mujer le ama ciegamente, no por el oro de su escarcela, tan ducha en comprar; ni por el brío de su espada, señora de todas; ni por la bizarría y gentileza de su continente, imán de los ojos de Eva, sino por una dulce luz de su alma, que es como venida del cielo, luz de virtud, de bondad, de sublimidad, de cuantos dones es capaz el alma humana.

Siempre con su ideal frente a sus ojos, don Juan sale una noche a pasear por la ciudad. Es Carnaval. Como en aquel buen tiempo en que hubo de entrar en la hostería de Buttarelli para escribir un billete amoroso. Cruzan las calles gentes enmascaradas. Don Juan camina con paso grave, meditativo. Recuerda, acaso, las locas noches de su juventud lejana, otros Carnavales que fueron testigos de sus orgías.

De pronto se detiene. Pasa una mujer... Admirable es su silueta, su contorno... señoril su continente.

Don Juan se acuerda de que es don Juan y la sigue. La desconocida, advirtiéndolo, esquiva la persecución. Ha visto brillar en los ojos de don Juan el maléfico del Diablo. Y entre el tropel enmascarado y multicolor como ropilla de Arlequín, desaparece la bella perseguida. Pero don Juan gana el atrio, penetra en la nave solitaria y silenciosa, débilmente alumbrada... Allí está su dulce presa que, al verle acercarse, se recoge como paloma asustada.

Y cuando don Juan llega, ella levanta el rostro con ademán de reto, como diciéndole: «O, engañáis... Ved quien soy... y respetadme». Y es que, ignorando que es don Juan, el corazón le ha dicho que aquel es el hombre más peligroso de la tierra.

Ante los ojos de la desconocida, don Juan tiembla por primera vez desde que vino al mundo. Es una niña casi, y sus ojos como dos lagos de serenidad, tan puros, tan transparentes, tan cándidos, que recuerdan los del Niño-Dios.

Don Juan habla a la doncella, y no como solía en sus años pasados, fascinador y mentiroso, sino con palabras de suprema veneración, por que el corazón le dice que esta doncella es la fuente dulcísima de aquel amor puro que soñaba.

—No temáis, pobre niña. Estoy fatigado de hacer mal y deseo ser bueno. Vuestros ojos ya me están haciendo bueno desde que los he visto. Y quiero que a su luz descanse mi alma torpe de todas sus desventuras, de todos sus crímenes, de todos sus errores. Vos podéis ser mi perdón y mi consuelo.

La niña pregunta, horrorizada: —¿Ahí...? ¿Quién sois, entonces? ¿Acaso don Juan? ¡Sí, el perverso don Juan, el que ha hecho llorar a tantas pobres mujeres, y a mi madre entre ellas!... ¡No, no quiero conoceros, no sois mi padre... sois el Diablo, sois el Espíritu Malo... mi infortunio y mi vergüenza! ¡Huid de mí, os aborrezco y os maldigo!

Don Juan tiembla, llena el alma de confusión y de vergüenza. Y asiendo la veste de la doncella, que intenta huir, horrorizada, don Juan diarrilla ante ella y la implora.

Y, al cabo, la doncella le perdona, pidiendo a Dios que le perdone también. Y, redimido por su amor de padre, don Juan siente un placer desconocido hasta entonces... Siente que en la vida hay algo puro, santo, celeste... un amor que no hasta ni causa nunca, fuente dulcísima como la de la maternidad...

Don Juan abre los ojos, y tras un punto de duda en que acaso busca en derredor la sombra de la doncella, prorrumpe en una recia carcajada...

Todo ha sido un sueño. Levántase del sillón en que lo tuyo, requiere la capa y la espada y sale de la estancia con su aire bizarro. Acaba de llegar a Sevilla. Encamínase al cementerio y esta noche se parará con Centellas y Avellaneda.

J. ORTIZ DE PINEDO

A Ud. le conviene

Por tener que ausentarme del país vendo a precios muy bajos lo siguiente: El negocio de café y Restaurant conocido con el nombre de GRAN CAFE SOCIAL, sito frente al Teatro América muy propio para familia que desee hacer dinero por tener casa para habitación y contar con una selecta clientela.

Un lote para construir, sito por la Soledad y a 75 varas del Tranvía que mide diez varas de frente por cincuenta de fondo.

Un ropero de tres cuerpos con espejo, un sillón de a bordo, una cama, una mesa de noche, una sombra, un escritorio, varios maceteros, estatuas, cuadros, alfombras, cortinas, tapetes y otras muchas prendas de uso personal, como alhajas, etc.

Varios pagarés a mi favor muy bien garantizados.

A la vez me permito recordar a los que tengan cuentas pendientes a favor o en contra mía pasar a arreglarlas cuanto antes.

ARTURO BARRANTES M.

VERME-OL
MATA LAS LOMBRICES
Sabe a VERBAUENA
BOTICA ORIENTAL

\$ 50.000.00

PARA LOS FUMADORES DE LIBERTY

Si usted quiere obtener dinero sin costo alguno, fume los deliciosos

Cigarrillos LIBERTY

hechos con tabaco importado de Virginia,
E. E. U. U.

y cambie las cajillas vacías en cualquier cantina o pulpería, a razón de

100 cajetillas por \$ 1.00

15 CENTIMOS

el Paquete de Diez Cigarrillos

Republic Tobacco Co.

La Sociedad al Día

ENFERMOS

Se encuentra enfermo un niño de don Ernesto Castegnero y su señora esposa doña María Cristina Cañas.

—También esta enfermo un niño de don Ricardo Castro Béeche y su señora doña Lupita Cañas.

—Guarda cama don Juan Rafael Jiménez, hijo.

—Restablecida se encuentra la señorita María Cecilia García.

—Un poco mejor se halla doña Rosa I. de Cañas.

—El joven don Guillermo Fernández Iglesias a quien le molió tres dedos el molino de su padre se encuentra mejor.

—Completamente restablecido está el joven don Jorge Alvarado.

NATALICIO

Hoy celebra su natalicio el señor Lic. don José Antonio Retana. Con tal motivo hubo un almuerzo en su casa de habitación al que asistieron gran número de sus familiares

y amistades. Que pase un feliz día son nuestros deseos.

VIAJEROS

Para Cartago salió don Adán García.

—De la finca «La Oliva» vinieron don Mariano Alvarez Melgar y don José M. Cañas.

—Después de estar varios días entre nosotros salieron para Alajuela doña Enriqueta Uribe de Soto y su hija Clemencia.

ONOMASTICO

Con motivo de ser hoy día de San Antonio felicitamos a los señores: don Manuel Antonio Serrano, al doctor don Antonio Facio, a don Antonio María Soto, al doctor don Antonio Gustiniani, a don Antonio Castro Cervantes, a don Manuel Antonio Gallegos.

COMPANIA ARTISTICA AMPLIFICADORA
PARIS - NEW YORK - CHICAGO - HABANA
MEXICO - COSTA RICA
Amplía fotografías con los modernos procedimientos franceses. Al contado, en abonos y al crédito.
REPRESENTANTES:
ROSENDO Z. UBAU & Co.
Altos de «La Lonja», frente al Banco de Costa Rica

La Valenciana
Baratillo del incendio
VENDERA EN ESTE MES
Manteados de lona impermeables
A precios muy bajos

Las Declaraciones del señor Gonzáles Flores

En «La Tribuna» del domingo aparece un reportaje celebrado con el ex-presidente de la República, don Alfredo González Flores, el cual reportaje merece un comentario.

Ya hace algunos días que los periódicos, en notas más o menos rápidas, vienen sonando las castañuelas anunciando que el ex-presidente triunfó en el juicio que le había establecido Valentine en los Estados Unidos. Como se colige del reportaje mismo, el señor González Flores no ha obtenido ese sonado triunfo; se encuentra momentáneamente libre de la acusación entablada, por deserción de Valentine, pues una deserción alegada a favor de una parte, no significa triunfo para nadie, toda vez que la deserción fenece el juicio establecido, pero no evita el nuevo juicio contra el señor González Flores, y no entendemos, a no ser que nos hallemos en un error,—al cual no nos aferramos si el señor González Flores o cualquiera otro nos quiere sacar de él,—la satisfacción de nuestro ex-presidente a este respecto, como no sea, y entonces si es justa, la del

hombre que vé salvado el único interés que el país podía tener en ese asunto, cual era, el de que regresen a sus arcas exhaustas los dineros con los cuales afianzó las responsabilidades del ex-presidente.

Raro nos parece por otra parte el desconocimiento que el señor González Flores aparenta tener de los asuntos públicos que actualmente se debaten. Está poco al corriente del proyecto de la Cédula Personal, «ni le interesa eso por ahora». No da tampoco su parecer para contribuir a informar el criterio de la Cámara, porque...no se mete en política.

A nosotros nos parece que un hombre que acepta el cargo honroso de Segundo Designado a la Presidencia de la República, está en la obligación de conocer los asuntos que atañen a la vida política del país; en la obligación de externar su parecer cuando le es recavado y demostrar más interés por los asuntos públicos que mañana, por cualquier eventualidad, puede tener en manos.

Por eso nos han llamado la atención las declaraciones del señor González Flores y lo decimos con toda sinceridad.

Academias de Baile

Rosendo Z. Ubau

El lunes 12 del corriente se inaugurarán en los amplios salones de los altos de «La Lonja», frente al Banco de Costa Rica, y estarán a cargo del conocido y bien reputado Profesor de BAILES MODERNOS

CARLOS TELLES FALCON

ya bien conocido de nuestra sociedad y cuyas referencias son de primera clase. Las academias se efectuarán en el orden siguiente:

Para señoritas: MARTES, JUEVES Y SABADOS
Para caballeros: LUNES, MIERCOLES Y VIERNES
LOS DOMINGOS GRAN CONCURSO DE PAREJAS
Horas de clase:— De 2 a 10 p. m.

Magnífica ocasión para aprender los Bailes Modernos y de Salón, última novedad.—En el mismo local se encuentran establecidas las Oficinas de la COMPANIA ARTISTICA AMPLIFICADORA de la que es Representante el señor ROSENDO Z. UBAU, empresario de las Academias de Baile.

Nuevo Distrito Escolar

El lugar conocido con el nombre de «Villa Fernández Güell» fué erigido en Distrito Escolar, tomando en cuenta que existen en dicho pueblo, según censo levantado al efecto, 77 niños que ya requieren asistencia a la escuela.

enseñanza más próxima dista del caserío no menos de dos kilómetros. La «Villa Fernández Güell» se compone de los lugares llamados El Cairo, La Francia, Luisiana y La Junta; todo ello forma un cantón. Nos parece bastante acertada esta disposición.

Hoy es el Beneficio de Caralt Mañana: «Los Misterios de New York»

Esta noche, conforme se ha anunciado se llevará a cabo el gran beneficio del primer actor y Director de la compañía que actúa en el Nacional, el notable artista Ramón Caralt.

Este beneficio se lleva a cabo con el estreno de la sublime obra dramática del insigne don Benito Pérez Galdós que se titula «El Abuelo» positivamente uno de los más ruidosos triunfos literarios del gran autor de «Marianela».

Reina gran entusiasmo entre los amantes del buen teatro por asistir esta noche a la representación de «El Abuelo» y de ahí sacamos por

consecuencia que el lleno de hoy en el Nacional sea enorme.

Para mañana se anuncia en los carteles el estreno de la más grande obra teatral del siglo, la portentosa producción en 5 actos titulada «Los Misterios de New York», indudablemente el prodigio de escenografía más grande que se conoce.

Podemos estar seguros que el día de mañana en el Nacional se agotarán las localidades desde muy temprano.

Para que nadie se quede sin asistir al Nacional a ver «Los Misterios de New York» mañana correrán precios populares.

Nuevo edificio para una escuela

La comisión de Instrucción Pública dictaminó favorablemente para ceder del Fondo Nacional de Educación, la suma de tres mil quinientos colones para el vecino pueblo de San Antonio de Alajuelita. Ese dinero se empleará en la construcción de un nuevo edificio para la

instalación de la Escuela Mixta del lugar. Dicha cantidad será invertida nada más que en gastos de construcción por que la Junta cuenta con un magnífico lote de su propiedad. Nos alegramos por el progreso de esos pueblos.

Costa Rica Commission Co.
Comerciantes al por Mayor — Importación — Exportación
Compramos productos de exportación o hacemos adelantos liberales para embarcar en consignación
Vinos y Licores a los precios más bajos de plaza
Automóviles y accesorios — Constante existencia de azúcar

DE TURRIALBA

Película de un sueño

En la calle que se ve enmontada, deforme por las ondulaciones desproporcionadas, las gentes brincan do charcos con los zapatos atascados de barro; caballos, mulas, bueyes y cerdos andando de aquí para allá como animales sin dueño, las carretas con los bueyeros encima cruzando la calle, sin que la policía les impida lo que por ley es prohibido. Por esta misma calle aparece un muchacho repartiendo programas a derecha e izquierda y pregando a la vez: ¡La sensacional película, esta noche en el Teatro Quesada, «El cisma de la Escuela»!

De la casa de un vecino acomodado sacan vacas muertas y arrastradas con una yunta de bueyes las llevan a un potrero cercano a la población donde dejan sus restos sin enterrarlas.

Llega la noche y entre un gentío que concurre al Teatro iba yo, y ya adentro me acomodé en una de las bancas de la antepenúltima fila, a la hora fijada por los programas, empiezan a desarrollarse la película y aparece un gran rótulo que dice: «El cisma de la Escuela».

Primera parte.—Aparece la Directora en la Dirección elaborando el plan de la nueva evolución escolar, los maestros auxiliares en el corredor de la escuela agrupados. Sigo al muchacho y encuentro el lote de la escuela sirviendo de potrero a una cabalgadura flaca y hambrienta devorando las hortalizas que habían sembrado los alumnos.

Diálogo entre el Presidente de la Junta de Educación y la Directora: La Directora dirigiéndose al Presidente de la Junta: «Sabe Ud. quién dio permiso para que echaran bestias en el lote de la escuela?»

—Y... contesta el Presidente, por que no sabía que habían cultivos; pero para que no vuelva a suceder, la autorizo para que compre por cuenta de la Junta de Educación unos candados y le ponga uno al portón de la cerca.

El personal docente a excepción de uno o dos en plena batalla contra la Directora porque está en cumplimiento del deber, exige la estricta disciplina en el orden de la enseñanza y la moral.

Segunda parte.—Una casa cural y adentro un sacerdote y un maestro de escuela haciendo un escrito contra la Directora, fundando sus razones en que no conviniere porque dicen que es protestante.

Pasan dos individuos solicitando

firmas para el escrito contra la Directora, los vecinos honrados no firman y ven con desprecio a los intrigantes.

Pasa un hombre con un cartel en un palo donde se lee lo siguiente: Yo soy el maestro, autor de los escritos y el cisma de la escuela y por lo tanto pido al pueblo que me sostenga y al Gobierno por mis honrosos oficios que he desplegado contra la Directora, pido que la separen de su puesto y me dejen en su lugar.

En un cuchitril aparecen unos chiquillos y peones de Aragón y la Margot al rededor de la mesa, dispuestas a firmar el escrito contra la Directora; pero como no saben escribir, buscan uno para que firme a ruego de los que no saben.

El jefe de los analfabetos dice: He aquí 75 firmas de lo más florido de este pueblo. Me voy a San José al Ministerio y si el Ministro no hace justicia me presento al Congreso. Los chiquillos y los peones lo siguen con carteles que dicen: ¡Viva el maestro!

Pasa un arriero halando una y-gua, un caballo y un potrillo, todos cual más flacos. Se dirige al Presidente de la Junta de Educación solicitándole potreraje para sus bestias.

Por mi parte no hay cuidado, vaya donde la Directora y dígame que dice el Presidente de la Junta, que si quiere darle permiso de echar esas bestias en el lote de la escuela.

El arriero vuelve a halar sus jamegos con dirección a la escuela, llama a la Directora y le dice: Dice el Presidente de la Junta que me preste la llave del portón. La Directora le entrega la llave. El arriero abre el portón y echa dentro del lote las bestias, tranca y al entregarle la llave a la Directora le dice: Ah! se me olvidaba decirle que me dijo el Presidente de la Junta que le pidiera permiso para echar las bestias (señalando el sitio) ahí donde las dejó.

La Directora: Pero como viene a pedir permiso después que las ha echado adentro? Bonito modo de pedir permiso. Afortunadamente ya ahora no hay peligro de que se coman nada, porque las otras arrastraron con todas las plantas de los alumnos. Que si no...

Por último aparece un rótulo que dice: «Hasta otra Noche, porque la Película se ha Roto».

FUENTE URBINA

La España

Martinez & Co.

Acabamos de recibir las famosas harinas "España" y "Almirante" PRECIOS BARATISIMOS
Teléfono 756 -- Apartado 211 -- SAN JOSÉ

893 ES EL LaBodega

Lado N. del Mercado, frente al Diluvio
Acabamos de recibir Harinas "Gen" y "Gold Medal". Consulte nuestros precios.
Francisco Armijo



PARA ESE MALESTAR, PEREZA Y SUEÑO DESPUES DE COMIDA TOME DIGESTOIDES
PÍDALO EN TODAS LAS BOTICAS

Correo de Cartago

ENFERMA

La muy querida y respetable matrona Marta Echeverría v. de Peralta, guarda cama desde hace varios días en esta ciudad. Los doctores don José María Peralta y don Luis G. Guier, son los que la atienden; hacen todo esfuerzo por devolverle la salud a la estimable matrona. Son nuestros deseos de que establezca pronto de la grave enfermedad que la tiene postrada en cama.

PROXIMA BODA

Dentro de poco tiempo se efectuará en esta ciudad, la boda del joven don Guido Castro con la gentil y bella señorita Lillian Guier. Anticipamos nuestros votos de felicidad para el nuevo hogar, que se formará bajo los auspicios del amor.

DE PASEO

El viernes pasado llegaron a esta ciudad en el tren de la mañana los alumnos del sexto año de la Escuela Normal, con el fin de pasear y de dar clases en las Escuelas Central, quienes venían acompañados del Profesor don Salvador Umaña. Aquí fueron muy bien recibidos por el Personal Docente y los escolares.

Dichos alumnos regresaron a Heredia muy satisfechos de haber hecho un paseo de provecho y de las muchas atenciones de que fueron objeto. Ojalá que estos paseos se efectuaran muy a menudo, por que de algo les sirve a dichos jóvenes estudiantes.

COMEDIA

Dentro de breve tiempo se estrenará en el Teatro Apolo de esta ciudad, una comedia en cuatro actos original del joven escritor don Ernesto Ortega. «La Justicia de Dios», es el nombre de la nueva obra del señor Ortega, y no dudamos del éxito que tendrá; en otras ocasiones han sido recibidas con beneplácito por el culto público cartaginés. Mucho éxito le auguramos a don Ernesto Ortega en su nueva producción.

MARQUEZ DE CARTAGO

CAMISERIA El Gallo de Oro

Especialidad en Encargos a la Medida
Escogido surtido de telas
25 varas al este del Hotel Europa -- SAN JOSÉ, C. R.

Sección de avisos Económicos

Harina Monograma

ACABA DE RECIBIR José Andrés Coronado FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA Teléfono 511

COMPRO UN BILLAR BUENO.—Lo pago bien; pueden dirigirse a PEDRO VARGAS, en Alajuela.

BASILEO ACUÑA P.—Instalado en su propio edificio, 50 varas al Sur de «La Proveedora», recibe y da dinero al interés. En depósito paga los mejores tipos. Disponiendo de muy cómodas bodegas, recibe toda clase de mercaderías en comisión para su venta. Adelanta dinero sobre ellas. Especial atención en productos agrícolas. San José, TELEFONOS: OFICINA 364, APARTADO 662 Y HABITACIÓN 411.

PARAGUAS! PARAGUAS! GRANDES y PEQUEÑOS! Acaba de recibir una gran cantidad para vender al por mayor y al menudeo la PARAGUERIA «LA JAPONESA» de REGO HERMANOS.

LA COLONIAL.—Fábrica de Café y Cacao Molido y depósito de artículos de primera necesidad. Se tuesta y se muele café y cacao. Precios los más bajos de plaza. Esquina Sureste de Pasaje Jiménez. Teléfono 711.

ACEITE DE LINAZA COCIDO! Ofrecemos al público, nuestros precios siguientes en latas de 5 galones \$ 8.00 por gal... Precio por un galón sin envase \$ 8.50.—Precio por un galón con envase cerrado \$ 9.00.

L. MARTINEZ y Hno. Apartado N° 1080 — Teléfono N° 822 San José, C. R.

SE ALQUILA una casa completamente nueva con sala, tres cuartos, comedor y cocina y demás servicios, situada 200 varas al Sur del Liceo de Costa Rica.

L. MARTINEZ y Hno. Apartado N° 1080 Teléfono 822 150 vrs. al E. de Robert.

Acudid! A LA SASTRERIA DE FRANCISCO GOMEZ Z. Acudid!

Acaba de recibir un surtido de Casimires de última moda a precios sin competencia — Haga usted UNA VISITA hoy mismo y se convencerá. Costado Oeste del Banco Internacional

El match en Alajuela

Como estaba indicado este domingo, se efectuó el match de foot Ball dedicado al gobernador de la provincia don Luis Sibaja y su señora esposa doña Celina Argüello de Sibaja.

Las divisiones que entraron en debate fueron las mismas del patio por no haberse presentado la segunda de Heredia, la cual formuló su excusa en hora temprana del mismo día. No obstante esta lástima, la partida estuvo reñidísima e interesante; en el primer tiempo el equipo azul capitaneado por Solera Jorge L., hizo blanco en el marco contrario con dos puntos a su favor. Los rojos encabezados por Conejo Miguel, sostuvieron el punto con ardor indiscutible toda vez que luchaban con la primera división. En el segundo tiempo un punto más les dió la pérdida al equipo de segunda el cual, en ciertos momentos estuvo a punto de poner en jaque al goal keeper contrario terminando el juego con tres a nada. Hizo de juez con bastante acierto el conocido deportista don Rodolfo Castaing.

Para terminar nos complacemos en formular ventura al segundo equipo que tomará parte posiblemente en la Liga Nacional.

CALIS

Salidas de Correos

El viernes próximo a las 8 horas se efectuará al despacho de correspondencia con destino a México, Australia, China, Japón, Filipinas, Hawaii, Alaska, San Francisco Cal, Los Angeles, San Diego, Chicago, San Luis, Kansas, Texas, via New Orleans, Sud América y Antillas, via Cristóbal, por medio del vapor «San Bruno».

El próximo domingo a las 8 hs. se despachará la correspondencia con destino a Europa y E. E. U. U., via New York y para Habana, Cuba, que conducirá al vapor inglés «Ulúa»

SALIDA DE PAQUETES POSTALES

PANAMA, el jueves a las 14 horas, vapor «San Bruno».
CANAL ZONE, el jueves a las 14 horas, vapor «San Bruno».
E. E. U. U., sábado, a las 14 horas, vapor «Ulúa».
San José, 12 de junio de 1922.

Una pregunta y dos respuestas

Por qué en la SASTRERIA DE CESAR ARGUEDAS se consigue ropa hecha a los más bajos precios de plaza, de fino corte y hechura elegante, y de magnífica tela?

Porque CESAR ARGUEDAS es profesional en el ramo de sastrería, porque importa directamente las telas y selecciona sus operarios, pudiendo vender más barato y dejar satisfecho el gusto del cliente más exigente.

CONVENZASE USTED MISMO

50 varas al Este de la Botica Oriental

SE VENDE PROPIA PARA UN GRAN HOTEL

La Casa que actualmente ocupa el CLUB COSTA RICA

Tiene 20 departamentos y está situada 75 vs. al S. del Palacio de Justicia

Entenderse con Luis García C.

DR. CONSTANTINO HERDOCIA

DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS
MEDICOY CIRUJANO

Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta

Horas de oficina de 10 a 11.30 y de 2 a 5, contiguo al Teatro Variedades

Teléfono Número 143 — San José, Costa Rica

Cal de concha de Patarrá

EN GRANDES Y PEQUEÑAS CANTIDADES

Se despacha a todos los pueblos de la República.—Buenos descuentos en pedidos de 20 fanegas o más.

Teléfono 1539.—Calle Central

Depósito de Materiales de Construcción de M. Struck

LAS ROSAS DE ENGADDI

POEMAS INEDITOS

Rafael Arévalo Martínez

Puede conseguirse en la Casa Editora Falcó & Borrásé y en las principales librerías de la Capital, a

50 Céntimos el Ejemplar

En Provincias solicítelo a los agentes de «La Prensa»